

Herrschern freundlich aufgenommen, von den Uebrigen beneidet. Der Herzog Cesar ehrte ihn durch den Titel eines Virtuoso di camera; der Prinz Alfons beauftragte ihn mit der Gründung einer neuen Academie, welche unter dem Schutze der Ceste blühen sollte. Wenige Monate darauf berief der Herzog von Savoyen ihn nach Turin, ehrte ihn sehr, ernannte ihn zum Ritter von Sanct Maurizius und Lazarus, erlaubte ihm in seinem ritterlichen Wappen das herzogliche zu tragen, und beschenkte ihn mit einer goldenen Kette, deren Werth die Würde des Gebers erhöhte, welcher der erste unter den Fürsten Italiens, unter den Kriegern seiner Zeit, und damals, wie die Sage ging, zum deutschen Kaiser bestimmt war. Der Tag, an welchem Fulvio dies letzte kostbare Geschenk erhielt, war für ihn ein wahrer Triumph. Der Herzog sagte ihm die gnädigsten Worte, die Hofleute erhoben ihn in den Himmel und begleiteten ihn bis in das äußere Vorzimmer des Palastes, ihn mit Lobeserhebungen und Freundschaftsversicherungen betäubend. Mitten in diesem Laumel fielen Fulvio's Blicke auf einen Mann, der nahe am Eingange saß, schweigsam und fern von der Menge. Es war Alessandro Tassoni. Jeder hütete sich, ein freundliches Wort an ihn zu richten, denn der Herzog und Cardinal, die damals mit Spanien in Frieden waren, liebten nicht ihn bei Hofe zu sehn. Testi blieb stehn ohne ein Wort zu reden, und erröthete vor diesem klaren, forschenden Blick; der andre aber kam ihm entgegen mit einem Lächeln, das nur schlecht Bitterkeit und Mitleid verhehlte. Sieh doch! sagte er, indem er die Hand nach der schönen Medaille ausstreckte, welche an der Kette hing, — das Jahrhundert, das uns so schlimm und traurig schien, krönt mit Gold die Dichter, die sein Lied zu singen verstehen! . . .

(Beschluß folgt.)

Persische Geographie.

In der allgemeinen Geschichte des Persers Naschiel-Eddin, welche sich aus dem 14. Jahrhundert herschreibt, meldet das holländische Journal „Boekzaal,“ findet man folgende Absätze, die sich auf die Erdkunde beziehen: Irland ist eine Insel inmitten des Meeres, das Klima ist so gesund, daß man weder Schlangen noch Ratten, noch irgend ein giftiges Gewürm darin findet, die Einwohner sterben nur in sehr vorgerücktem Alter; sie sind rothhaarig, stark und tapfer. Man findet in diesem Lande einen Brunnen oder Quell, welcher die besondere Eigenschaft hat, daß das Holz, welches man hineinwirft, in dem kurzen Zeitraum von einer Woche in Stein verwandelt wird.

Nahel bei Irland liegt eine andere Insel, Inglitara genannt; man sieht darin einen Berg, der Minen von Gold, Silber, Kupfer, Zinn und Feuer enthält. Unter den Naturseltenheiten dieses Landes bemerkt man einen Baum, auf welchem Vögel statt der Früchte wachsen. Dieß geschieht auf folgende Weise: wenn der Baum abblüht, sieht man an den Zweigen eine Art von kleinen Säcken hängen, in welchen die Vögel ruhen, wie im Ei, und wenn diese Säcke reif sind, picken sie die kleinen Vögel mit ihren Schnäbeln auf, und fliegen aus; doch giebt man auf diesen Zeitpunkt genau acht, fängt sie ein, und füttert sie zwei Jahre in einem Käfig, wo sie die Größe einer gewöhnlichen Ente erreichen; sie machen die gewöhnliche Nahrung der Inselbewohner aus. Auf diesen beiden Inseln giebt es Schaafse, aus deren seidenartiger Wolle man scharlachrothe Shawls bereitet. Der König dieser Inseln heißt: „Schottland,“*) sein Groß-Bezir: „Parlament“ und sein Divan: „Compagnie.“

*) Bis hieher konnte man das Ganze für einen geographischen Irrthum nehmen, der durch falschverstandene Erzählungen von Reisenden entstanden ist; doch in dieser letzten Periode scheint eine ungeheure Ironie ezuwalten.

Aristokratie und Demokratie

haben vielleicht nur einmal zugleich ihren höchsten Triumph, und zwar in der Person Napoleon's gefeiert. Beiden setzte er während seiner Herrschaft die Kronen auf. Letzterer, durch seine Denk- und Handlungsweise und Ersterer durch die Fürsorge in Befestigung seiner Dynastie.

3. Funct.

Blicke und Sternschnuppen, am Horizonte des Witzes und der Laune.

Was ist größer und kostbarer, als ein Berg von gediegenem Erz? —

— ein edles Herz. —

Was ist mehr werth, als ein großes, reiches, fruchtbares Land? —

Ein klarer, gesunder Verstand. —

Was ist in der großen Weltuhr das Hauptgetriebe? —

— die Liebe.

Was gleicht dem raschen, leuchtenden Blitz? —

der Witz.

Was trotzt des Unglücks zerstörender Wuth? —

der Muth.

Was wird nie dem neidischen Schicksal zum Raube? —

der Glaube.

Was überwindet Trennung, Schmerz und Tod? —

der Hoffnung strahlendes Morgenroth. —

Morig Meyner.